

“Héroe a cero” – Pr Jim Sprengle – Domingo de Ramos 2 de abril de 2023

- I. **Mateo 27:24-26** – ²⁴ Entonces, cuando Pilato vio que no ganaba nada, sino que más bien se estaba formando un alboroto, tomó agua y se lavó las manos delante de la multitud, diciendo: “Soy inocente de la sangre de este hombre; véanlo ustedes mismos. ²⁵ Y todo el pueblo respondió: “¡Su sangre sea sobre nosotros y sobre nuestros hijos!” ²⁶ Entonces les soltó a Barrabás, y habiendo azotado a Jesús, lo entregó para ser crucificado.
- II. **Por qué existe la ventaja de jugar en casa ?**
 - a. Los aficionados al deporte de todo el mundo pueden confiar en un hecho sobre su deporte: el equipo local gana con más frecuencia que el equipo visitante.
 - i. Un artículo de Sports Illustrated concluye: “La ventaja de jugar en casa no es un mito. Indiscutiblemente, existe.... En todos los deportes y en todos los niveles, desde el béisbol japonés hasta el fútbol brasileño y la NFL, el equipo que organiza un juego gana la mayoría de las veces”.
 - ii. Después de estudiar todas las teorías detrás de este fenómeno, los investigadores podrían decir que las siguientes cosas no dan una ventaja:
 1. Miles de fanáticos que vitoreaban o abucheaban no cambiaron el desempeño de un equipo .
 2. Viajar largas distancias tampoco marcó la diferencia.
 3. Finalmente, estar familiarizado con el campo, la cancha o la pista de casa no agregó ninguna ventaja estadística.
 - iii. Entonces , lo que sí encontró la investigación fue que "el sesgo de los oficiales es la contribución más significativa a la ventaja de jugar en casa".
 1. En resumen, a los árbitros no les gusta que los abucheen.
 2. Entonces , cuando el juego se acerca, sancionan menos faltas o penaltis contra el equipo local; o piden más strikes contra los bateadores visitantes.
 3. Los fanáticos más grandes y más ruidosos realmente influyen en las llamadas de los árbitros.
 4. Los árbitros naturalmente (a menudo inconscientemente) responden a la presión de la multitud.
 5. Luego tratan de complacer a los fanáticos enojados y hacen las llamadas que disminuirán el dolor de la desaprobación de la multitud.
 6. Al final, la respuesta agradable de los árbitros puede tener un impacto en el resultado final del juego. ¹

- b. Las multitudes son siempre un factor de liderazgo y de quienes toman decisiones... porque la energía que traen con su aprobación o su enfado puede tener consecuencias importantes.
 - i. Si observa los levantamientos que tienen lugar en la historia, muchos comenzaron con multitudes que no estaban contentas y comenzaron a amotinarse y armar una rebelión que ganó impulso en todo el país.
 - ii. El Imperio Romano sofocaba constantemente estos levantamientos, y tal vez la mejor manera de mantenerlos a raya, además de la brutalidad, era simplemente darle a la multitud lo que quería, incluso si estaba mal.
 - c. La historia de nuestro Salvador Jesús entrando en Jerusalén el Domingo de Ramos es una historia de multitudes, una historia de ironía, ya que Jesús es recibido como un héroe, pero en unos pocos días era un cero.
- III. **Jesús entró en Jerusalén montado en un burro** .
- a. No era que estuviera tratando de ser humilde, sino que se remonta al rey David, quien le dijo a su hijo Salomón que montara su burro (de David) para que todos supieran que Salomón era el rey elegido, no Adonías. (1 Reyes 1:38-40)
 - b. Entrar en una ciudad en un burro también se remonta a la profecía de Zacarías, donde dice que nos regocijemos porque tu Rey viene montado en un burro. (Zacarías 9:9)
 - c. Las multitudes salieron al encuentro de Jesús mientras cabalgaba hacia la ciudad de Jerusalén, y lo escoltarían, lo celebrarían y le darían la bienvenida a la ciudad para tomar el lugar que le corresponde como Rey.
 - i. Sin embargo, la corona que llevaría Jesús no sería de oro y joyas, sino de espinas... y Su trono no estaría en un palacio, sino en una cruz.
 - d. Las multitudes que vieron a Jesús como un profeta que resucitó a Lázaro de entre los muertos, entre muchas otras señales, probablemente vieron a Jesús más como un libertador terrenal que como el verdadero Mesías que iría mucho más allá que establecer un nuevo gobierno.
 - i. Entonces gritan “¡hosana!” o “sálvanos” – sin embargo, dentro de 5 días, la multitud gritará, “¡crucifícalo!”
 - e. Los líderes religiosos tenían tanto miedo de las multitudes que tramaron un plan para arrestar a Jesús por la noche para que no causara un alboroto o un disturbio. (Mateo 26:5)
 - i. Sin embargo, cuando estos líderes arrestaron a Jesús y lo pusieron ante Poncio Pilato, incitaron a la multitud a influir en la decisión: ¿sería justo? – ¿o sería una injusticia... o una mala decisión?
 - ii. Conocemos el resto de la historia, cuando Poncio Pilato ve una multitud enojada, libera a un criminal llamado Barrabás y sentencia a Jesús a morir crucificado.

- f. Ahora, la parte interesante es que Pilato intenta lavarse las manos del asunto, ¿cuando él es quien está a cargo de la sentencia!
 - i. Y no solo eso, sino que la multitud dice: “¿Que su sangre sea sobre nosotros y nuestros hijos!” (frente a 25)

IV. **Las lecturas de hoy están llenas de ironía .**

- a. Los líderes terrenales dieron muerte al Rey de reyes... la multitud dio la bienvenida a Jesús como su Salvador y Rey, y luego clamaron por Su muerte cinco días después... La sangre de Jesús sería el poder limpiador para esas personas y sobre sus hijos por venir... y de por supuesto la corona de espinas, el manto púrpura que representa la realeza, y la elevación de nuestro Rey... en una cruz.
- b. De la misma manera esta gran multitud sería tan inconstante, así como los discípulos huían de Jesús cuando las cosas se ponían difíciles, y así como los líderes operaron con miedo... nosotros somos iguales.
 - i. Un día estamos gritando el nombre de Jesús desde los techos, dejando que todos conozcan el poder salvador de nuestro Rey, y al día siguiente nos avergonzamos de Él y no decimos ni una palabra a quienes nos rodean.
 - ii. Un día estamos recibiendo a Jesús con los brazos abiertos, leyendo las Escrituras y diligentemente y mostrando Su amor por los demás, y al día siguiente estamos idolatrando las drogas y el alcohol, la pornografía y el dinero, y odiando a las personas que nos rodean por sus puntos de vista.
- c. ¿Qué dice Jesús acerca de todas estas cosas?
 - i. Sé quién eres y quiero que vuelvas a casa conmigo...
 - ii. Como los muchos judíos que dieron muerte a Jesús escucharían del apóstol Pedro en Hechos capítulo 2: ¡Ustedes son los que asesinaron al Mesías! Y en ese momento se compungieron de corazón – entonces preguntaron qué debían hacer... a lo que Pedro dice: “Arrepentíos y bautícese cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo para perdón de vuestros pecados, y recibiréis el don del Espíritu Santo.³⁹ Porque la promesa es para vosotros y para vuestros hijos.” (Hechos 2:38-39)
 - 1. ¿Ves la bendición de lo que hizo Jesús cuando convirtió la maldición de Su sangre en el perdón purificador para todas las generaciones?
- d. Jesús, nuestro Salvador, pasó de héroe el Domingo de Ramos y a cero el Viernes Santo con las multitudes volubles.
 - i. Sin embargo, la meta de Dios no era tener un héroe que conquistara un gobierno, sino un humilde servidor que sufriría y moriría para salvarnos de nuestros pecados.

- ii. En esta Semana Santa , tómesese un tiempo para considerar a nuestro Siervo Sufriente, y el gran costo para Él al liberarnos de la maldición del pecado.
- e. El Rey de reyes entró en Jerusalén el Domingo de Ramos, y fue entregado por todos nosotros para que Su sangre no sea una maldición, sino que nos dé perdón y vida eterna. Amén.

¹ Fuente: Tobias Moskowitz y L. John Wertheim, "¿Qué hay realmente detrás de la ventaja de jugar en casa?" Sports Illustrated (17-1-11)